



Rodolfo Fernando García Maurizzio (1962 - 2023)

Nació el 26 de octubre de 1962 en la provincia de Jujuy. Siendo niño, junto a su familia, se trasladó a la ciudad de Salta, donde cursó sus estudios primarios, secundarios y universitarios, y vivió el resto de su vida.

Rodolfo fue geólogo y doctor en Ciencias Geológicas, apasionado por el estudio y la comprensión del agua subterránea. Se desempeñó como director del INASLA, Instituto de Aguas Subterráneas para Latinoamérica (Universidad Nacional de Salta), como profesor titular de la Especialidad Geociencias del Litio (Universidad Nacional de la Plata), como profesor asociado de la Cátedra de Geología Económica de Proyectos, y Profesor Adjunto de la Cátedra de Hidrogeología - Geología de los Recursos Hídricos de la Universidad Nacional de Salta. Desde esos roles, fue director de tesistas de grado, maestrías y tesis doctorales, autor de publicaciones y libros, relacionados a los recursos hídricos subterráneos, e integrante de grupos de investigación. Además, fue profesor de cursos de postgrado en diferentes universidades de Argentina.

Por su dedicación al estudio, Rodolfo recibió la *medalla de oro* al mejor egresado en el Colegio Secundario Ernesto Miguel Araoz, el Premio "Prof. Rodolfo Amadeo Sirolli" en 1989, al *mejor egresado* de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Salta, otorgado por la Asociación Cultural Internacional y la Asociación Científica del Noroeste. También recibió

la *mención de honor* en ese mismo año, al mejor promedio de las carreras de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Salta, correspondiente al mejor egresado del ciclo 1988 - 1989.

Sus contribuciones principales se centraron en la hidrogeología regional del noroeste argentino. Su tesis doctoral, Hidrogeología del Chaco Boreal Salteño (1998), es sin duda el gran trabajo de base para la comprensión de un vasto ambiente hidrogeológico complejo.

En el ámbito privado, realizó numerosos aportes a la conceptualización del funcionamiento hidrogeológico de los ambientes de salares de la puna argentina.

Su destacada capacidad como docente, conocimiento y comprensión de las aguas subterráneas, así como su sensibilidad hacia el medio ambiente y la importancia del recurso hídrico subterráneo como sustento de vida, lo llevaron a brindar numerosas charlas sobre el tema en distintos ámbitos, no solo académicos y científicos, sino también en lugares de divulgación con público en general. Estos espacios y momentos se transformaron en fuentes de inspiración y despertar de vocaciones por el estudio de las aguas subterráneas de muchos de sus estudiantes y colegas.

Rodolfo falleció el 2 de noviembre de 2023. Unos días antes, nos dejó un mensaje conmovedor: "Aquí estoy, 61 años ya. La vida es un viaje misterioso. No sabemos cuando llegamos ni cuando partimos. Pero vivirla fue una experiencia hermosa. Estoy conforme con lo que soy, con mis sueños, con lo que fui y con lo que no pude ser. Estoy tranquilo con mis metas alcanzadas y con mi espíritu. He de seguir caminando hasta que mis pasos se borren, pero dejaré mis huellas en aquellos que amo y me aman".

La vida de Rodolfo no fue fácil ni sencilla, su pasión por la vida y su espíritu de lucha nos acompañan a aquellos que conocemos sus huellas.

Verónica Rocha Fasola

Facultad de Ciencias Naturales, Universidad Nacional de Salta, Av. Bolivia 5150 (A4408FVL), Salta, Argentina.

Publicado: 15/3/2024